

**Interpellation Zahner-Uznach / Bühler-Schmerikon (14 Mitunterzeichnende):
«Lärmschutzmassnahmen am Südportal Tunnel Uznaberg an der A53 Uznach-Schmerikon sind unbefriedigend**

Seit der Eröffnung der A53 vor drei Jahren kommen immer mehr Klagen aus der Bevölkerung an uns mit der Bitte etwas zu unternehmen gegen die zu hohe Lärmbelastigung. Speziell aus dem Wohngebiet bei der Ausfahrt 15 Schmerikon-Uznach. Der Kanton versicherte beim Bau der A53, dass das Lärmproblem bestens gelöst werde. Auf Verlangen der geplagten Anwohnerschaft wurden in der Zwischenzeit einzelne Lärmmessungen durchgeführt. Dies bestätigt aber nicht, dass die erfolgten Messresultate genügend aufzeigen über ganze Tages- und Nachtzeiten sowie bei veränderlichen Witterungsverhältnissen. Der Lärmpegel wird bei trockener oder nasser Fahrbahn ganz unterschiedlich störend wahrgenommen.

Bei der Eröffnung der A53 wurde darauf hingewiesen, dass die Lärmschutzmassnahmen aus technischer Sicht gut gelöst seien.

Die Zunahme der Klagen von den Anwohnern am Südportal Tunnel Uznaberg der A53 Schmerikon-Uznach deuten darauf hin, dass die Lärmschutzmassnahmen heute nicht erfüllt sind.

Wir bitten die Regierung höflich um Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist die Regierung bereit sich mit dem ernsthaften Lärmproblem auseinander zu setzen?
2. Ist die Regierung bereit eine Lärmmessanlage über einen gewissen Zeitraum an unterschiedlichen Stellen zu installieren, um genauere Messungen zu erhalten?
3. Ist die Regierung bereit etwas zu tun um die programmierten gesundheitlichen Schäden der Anwohner zu vermeiden?
4. Ist die Regierung bereit auf das Recht der Anwohner einzugehen und sie vor vermeidbarem Lärm (nach Lärmschutznorm) zu schützen?»

25. September 2006

Zahner-Uznach
Bühler-Schmerikon

Eilinger-Waldkirch, Gächter-Berneck, Gutmann-St.Gallen, Jud-Schmerikon, Kofler-Schmerikon, Kündig-Rapperswil, Meier-Ernetschwil, Meile-Bronschhofen, Reimann-Wil, Rüegg-Rüeterswil, Rutz-Nessler, Spinner-Berneck, Stump-Engelburg, Weder-Widnau